



## Former la jeunesse

Nous vous souhaitons la bienvenue à cette nouvelle édition du bulletin de La Vision des Jeunes. Cette édition met à l'honneur trois projets dont les activités et la formation ont permis de développer la capacité des jeunes à influencer sur leurs communautés respectives. Les responsables du groupe de jeunes de Grenade ont bénéficié d'une formation portant sur la façon d'améliorer l'efficacité du fonctionnement de leur organisation ; trois villages de Niue se sont rassemblés pour apprendre comment assainir et conserver l'environnement local ; et des jeunes volontaires de Papouasie-Nouvelle-Guinée ont participé à la formation de sensibilisation sur le VIH/SIDA.

Concernant ce dernier projet, son chef Norman Wai, a été sélectionné avec une quarantaine de jeunes professionnels issus de toute la région Pacifique pour participer au deuxième forum annuel des futurs dirigeants en environnement du Pacifique (Pacific Future Environment Leaders Forum) à Suva, Fidji. Au cours de l'événement, qui s'est déroulé du 12 au 14 mars 2008, les participants ont abordé divers sujets : « Quel leadership pour le futur

? », « Comment s'adapter au changement climatique ? » ou encore « Comment impliquer les gens aux projets communautaires ? ».

Dans un autre registre, Ebonie Fifita (En direct, Tonga) a participé à un programme de formation en ligne où des volontaires spécialistes des médias du groupe Action des Jeunes pour le Changement (Youth Action for Change) ont formé des jeunes de Papouasie-Nouvelle-Guinée et des îles Tonga aux techniques des médias. L'objectif de cette formation est d'enseigner aux jeunes participants les connaissances nécessaires à la production de leurs propres programmes d'information.

Pour de plus amples informations, vous pouvez consulter le site : [www.youthvisioning.org](http://www.youthvisioning.org) Toutes contributions ou questions seront les bienvenues. Vous pouvez également nous contacter à l'adresse: [m.tran@unesco.org](mailto:m.tran@unesco.org)

Cordialement  
Comité Vision des Jeunes



Ci-dessus : Présentation à l'école primaire de Gihamu, PNG (photographie de Norman Wai)

### PROJETS PRÉSENTÉS Dans cette édition (Mars-Avril 2008)

**Fondation pour la  
Responsabilisation des  
Jeunes, Formation des  
jeunes sur le VIH/SIDA,  
Grenade**

**Mellisa Talagi,  
Embellissement des Villages  
d'Avatele,  
Niue**

**Norman Wai, Combattre  
ensemble le SIDA!  
Papouasie-Nouvelle-Guinée**

# FORMATION DES JEUNES SUR LE VIH/SIDA GRENADÉ



Photographie de Clifton Nedd

**La Fondation pour la Responsabilisation des Jeunes de Grenade INC** (Youth Empowerment Foundation), dirigée par **Samuel Antoine, Andrew Quasi et Clifton Nedd**, a développé un projet visant à former dix-huit groupes de jeunes communautaires afin qu'ils jouent un rôle actif dans le programme local de lutte contre le VIH/SIDA.

Les activités du projet (**octobre – décembre 2007**) comprennent :

- Une visite des groupes de jeunes pour évaluer le fonctionnement de leur structure et identifier les contraintes en termes de compétences ;
- La tenue d'un atelier de quatre jours animé par des facilitateurs invités ;

L'atelier a permis de travailler sur des exercices de renforcement des capacités pour :

1. Analyser une situation et déterminer le fond du problème et les problèmes liés ;
2. Identifier les projets pour aborder les problèmes,

3. identifier les parties prenantes et mener une auto-analyse et une analyse des parties prenantes ;
3. Développer des projets efficaces comprenant la rédaction d'un document de projet ;
4. Gérer un cycle de projet, son suivi et son compte-rendu ;
5. Concevoir et mettre en oeuvre des projets relatifs au VIH/SIDA ;
6. Concevoir du matériel de communication efficace en matière d'Information, Education et Communication (IEC), ainsi que de Communication pour le Changement de Comportement (CCC).

La FRJ poursuivra son soutien aux groupes de jeunes. Un partenariat avec le Conseil des Arts de Grenade a déjà été conclu pour favoriser l'implication des groupes de jeunes dans la création d'œuvres d'arts à partir de matériaux recyclés. Deux groupes de jeunes reçoivent actuellement une formation sur l'usage du papier recyclé pour créer des affiches et des emballages pour la vente d'épices de Grenade à l'industrie touristique.

Pour plus d'informations, vous pouvez consulter la page du projet, [Développement des capacités en gestion de projets sur le VIH/SIDA pour les groupes de jeunes \(en anglais\)](#)

## Les Jeunes l'ont dit !

« Ce projet a stimulé le leadership des groupes de jeunes issus des communautés grâce aux qualifications clefs qu'ils ont reçues et qui leurs permettent désormais de jouer un rôle important, qui fait aujourd'hui partie de leur responsabilité. Durant de nombreuses années les groupes de jeunes ont contribué au développement holistique de la jeunesse. Ce projet leur a permis de mieux remplir leur rôle. »

- Samuel Antoine, Directeur Général de la FRJ

# EMBELLISSEMENT DES VILLAGES D'AVATELE NIUE



Photographie de Mellisa Talagi

**Mellisa Talagi** et le Groupe de Jeunes d'Avatale ont mis en place un projet destiné à promouvoir un environnement propre et sûr à Niue, via un programme d'embellissement. Le but était de faire travailler ensemble trois villages pour maintenir la propreté de leur communauté. Les activités de ce projet (septembre 2006 - décembre 2007) visaient à :

- Concevoir et placer des panneaux d'affichage pour sensibiliser les villageois aux jets d'ordures et les encourager à respecter Avatale comme « village propre » ;
- Tenue de plusieurs réunions villageoises pour débattre du problème, rechercher des solutions et passer en revue les actions et les progrès accomplis ;
- Organisation de journées de nettoyage impliquant l'ensemble des habitants de la communauté et plus particulièrement dans le secteur de la plage ;
- Réaliser des affiches, des discours, des poèmes et des concours de chants sur le thème de la protection de l'environnement et l'embellissement du village.

Pour plus d'informations, vous pouvez consulter la page du projet, [Embellissent du Village d'Avatele Oneonepata \(en anglais\)](#)

## Les Jeunes l'ont dit !

« Ce projet m'a donné la formidable opportunité de faire quelque chose pour la jeunesse de notre village. J'ai ressenti un sentiment extraordinaire lorsque ma proposition de projet a été acceptée. Même si cela m'a pris un certain temps pour tout organiser en raison de mon autre travail, le projet est arrivé à son terme. C'est une grande réussite pour moi d'avoir pour la première fois participé à une telle initiative et d'avoir contribué à une action positive pour le village. Mon père a fait beaucoup pour ce village... j'ai désormais fait aussi bien. »

- Mellisa Talagi

# COMBATTRE ENSEMBLE LE SIDA!

PAPOUASIE-NOUVELLE-GUINÉE



Photographie de Norman Wai

Norman Wai et la **Fondation pour la Jeunesse** ont mis en œuvre une campagne de sensibilisation sur le VIH/SIDA, afin de réduire au maximum la diffusion du virus dans la province des Hautes Terres Occidentale de Papouasie Nouvelle-Guinée. Le groupe a présenté son programme à plus de 10000 étudiants, 300 membres du personnel et 800 membres de la communauté.

établissements de la province des Hautes Terres Occidentale. Ceci à l'aide d'affiches, de brochures et de préservatifs ;

- Réalisation de 8 spots radio diffusés durant plus de 8 semaines sur la station de radio locale pour développer une prise de conscience sur le sujet.

Les activités de ce projet (**septembre - décembre 2007**) comprenaient :

- L'organisation d'une session interne de formation d'une journée avec les agents du Conseil Provincial sur le VIH/SIDA (Provincial Aids Council) pour former de jeunes volontaires aux dernières informations concernant le virus, notamment les statistiques, l'accès à la prévention, la transmission, les soins et la parité ;
- La diffusion d'informations sur le VIH/SIDA, par des jeunes volontaires formés, a bénéficié à 29

Les enquêtes auprès des étudiants, menées au cours de visites, ont révélé que même si nombre d'entre eux avaient des connaissances de base sur le VIH/SIDA, une grande confusion demeurait concernant les faits, en particulier dans les secteurs ruraux de la province. Il existe, par conséquent, un besoin incontestable de garantir le développement de nouvelles activités éducatives dans la province, un véritable défi que relèvera la Fondation pour la Jeunesse.

Pour plus d'informations, vous pouvez consulter la page du projet, [Combattons ensemble le VIH/SIDA! \(en anglais\)](#)



## Les Jeunes l'ont dit !

« La Fondation pour la Jeunesse est optimiste quant à la possibilité de poursuivre le projet à l'avenir. Nous espérons améliorer notre méthode de présentation pour y inclure du théâtre, de la poésie, des contes, des projections vidéo, des spectacles de marionnettes et des débats sur le VIH/SIDA et ses impacts. Nous avons l'intention de rechercher de nouveaux financements auprès des agences d'aides afin de poursuivre ce projet. »

- Norman Wai